
Protokoll OA Sitzung St. Aureus und Justina  
 
Mi. 12.07.2023, 20:00 Uhr im Gemeindezentrum 
 
TN: Pfarrer Andreas Unfried, Markus Bluhm, Jan Langsdorf, Norbert 
Meyer, Julia Moitzfeld, Sandra Schmidt 
Gast: Brigitte Alderton (Sozialraumprojekt Caritas) 
Entschuldigt: Matthias Klein, Katharina Görge 
 
TOP1  
Begrüßung 
geistl. Wort: Sandra Schmidt 
Protokoll: Julia Moitzfeld 
 

 
TOP 2 
Vorstellung Frau Brigitte Alderton, Nachfolgerin von Frau Kathrin Ehrmann 
Kommt ursprünglich aus PR und Kommunikation, erst als Pressesprecherin, dann über 
Personalberatung und Weiterbildungsmaßnahmen zur Caritas und Sozialraumorientierung.  
 
Sozialraumprojekt Bommersheim ist als Schnittmenge zwischen Caritasverband, Pfarrei und 
Sozialraumorientierung. Als ein Schwerpunktthema ist Umwelt- und Klimaschutz 
(Schöpfungsbewahrung) identifiziert worden. 
 
Unverändert wichtig ist Vernetzung und Veröffentlichung. Fr. Alderton muss in das Netzwerk 
wieder eintreten, braucht auch Zeit dafür. 
 
Interessen verbinden: historische Stadtspaziergänge, die dann auch die Kirche als Denkmal 
besichtigen.  
Expertenstatus der Kirchenmitglieder nutzen – was ist Kirche, was ist ihr Auftrag, 
Schnittmenge mit den Interessen der Bommersheimer.  
 
 
TOP 3 
Bericht aus dem PGR 
 
Bericht aus dem VWR: Die Sanierung des Mehrzweckraums in der KiTa ist auf die Bauliste 
gesetzt worden. Ebenso die Außenfassade des Pfarrzentrums.  
Beide Projekte sind über dem Volumen für lokale Entscheidungsmöglichkeiten. Die 
Entscheidungsprozesse im Bistum sollen schneller/kürzer werden, ob das positiv ist, wird 
sich erweisen.  
Nach den Sommerferien werden die Angebote für die Kita Sanierung, durch Jan Langsdorf, 
eingeholt. 
 
Das Pfarrbüro-Gebäude hat einen Schaden am Dach, eine Schieferplatte fehlt. Hoffentlich 
bleibt es im Rahmen der lokalen Kostenerstattung.  
 
Pachtgrundstücke Bommersheim: 



Die Gemeinde hat wohl ein Pachtgrundstück links vom Bach hinter dem Volleyballfeld. Auf 
dem Stück stehen 6 tote Fichten, es handelt sich um ein Wild-Schutz-Stück. Die Jagdpächter 
würden es gerne roden/auslichten. Jan Langsdorf klärt, ob es definitiv der Gemeinde gehört. 
Die Fichten auf dem Grund sind tot und vermutlich eine Gefahr für Menschen. Aus der auf 
dem Grundstück befindlichen Weide ist auch ein großer Ast herausgebrochen, der entfernt 
werden muss. Außerdem klärt Jan Langsdorf mit der unteren Naturschutzbehörde, welche 
Änderungen erfolgen dürfen. Außerdem Kontaktdaten der Jäger an Sandra Schmidt.  
 
Einladung an die Bommersheimer Jagdpächter zur nächsten OA Sitzung 
 
Beschluss, dass Baumbegehung im Gemeinschaftsgarten für die großen Bäume im 
Begegnungsteil erfolgen soll, Rechnung an die kath. Gemeinde. Es soll das Angebot für 9 
Euro pro Baum gewählt werden. Es sollen nur Bäume bewertet werden, bei denen das nötig 
ist. (Verkehrssicherungspflicht des Gemeinschaftsgarten)  
 
Jan Langsdorf bringt den Gedanken einer Nachhaltigkeitsstrategie ein. Er schlägt vor 
zusammen mit den Pächtern eine Strategie zu entwickeln die im Einklang mit der Idee der 
Schöpfungsbewahrung steht. Hier drunter fallen Buschreihen, weniger, keine oder andere 
Pestizide. Dieser Prozess soll in den Nachhaltigkeitsausschuss der Gesamtgemeinde 
eingebracht und abgestimmt werden. 
Ein Einwand ist, dass im Zuge der Gewinnung größerer Anbauflächen die Bewirtschaftungen 
nicht zwingend durch den Pächter erfolgt. Dies würde die Absprache erschweren. 
Norbert Meyer hält die gesamte Idee für nicht zielführend, für den Ortsfrieden wenig 
förderlich und kaum praktikabel.  
Andreas Unfried rät, noch etwas abzuwarten, ob es hierzu vielleicht eine bistumsweite 
Vorgabe gibt.  
 
Der OA beschließt sukzessive zu klären, welche Flurstücke betroffen sind und diese ggf. in 
einer Karte einzuzeichnen, um einen Überblick zu bekommen. Dies würde auch in Zukunft 
helfen Grundstücke wie das Wildschutzgrundstück im Auge zu behalten. 
 
Top 3 
Beheizung der Kirchen im Winter: Gemeindeweite Strategie 8 Grad, an Feiertagen 12 Grad,  
in Steinbach wegen Integration des Kirchenraum ins Gesamtgebäude 19 Grad. 
Gemeindezentrum bleibt bei 19 Grad. 
 
TOP 4 
Bericht aus der Kita:  

- Erstes Kita-Fest seit Corona, wurde wegen der ungewissen Wetterprognose spontan 
ins Gemeindezentrum und auf die Kirchwiese verlegt 

- Die ersten 3 Ferienwochen wird geschlossen 
- Alle Plätze sind nach den Ferien wieder vergeben 
- Der befristete Vertrag einer Kollegin läuft aus. 
- Aktuelle Teilzeitauszubildende wechselt, zum Berufspraktikum, ins Kinderland St. 

Ursula 
- Eine Berufspraktikantin und eine Teilzeit-Auszubildende sind zum 01.08.23 neu 

eingestellt 
 



TOP 5 
Rückschau Fronleichnam 
Aufbau lief schnell und zügig dank Unterstützung Feuerwehr, Eltern der Kitas, El Izote und 
dem „großen Gerät“ von Familie Klein 
Positive und stolze Rückmeldungen kamen auch beim Pfarrer an. 
Die Mischung der Mithelfenden war bunt und gut, Abbau lief auch gut.  
 
Nächstes Jahr Vorstellung der Initiativen der Gemeinde 
Abrechnung steht noch aus, Erwartung analog letztem Jahr.   
 
Berichterstattung auf der Website über Bommersheimer Veranstaltungen forcieren.  
 
 
TOP 6 
Verschiedenes 
 
Alphakurs: 10x freitags 2 Stunden + 1 Tag Input. Wer hier Interesse hat, bitte direkt bei 
Bernd Kreuter melden 
 
PGR Kandidatensuche 
 
Kirchweih/Kerb: 
Terminfindung im Wechsel mit Kalbach – A. Langsdorf bitten, die Kerbeborschen (Hr. 
Schließmann) zu fragen, ob Termine im Wechsel vor und nach der Kirchweih stattfinden.  
 
J. Moitzfeld bittet die Messdienerleitung ggf. Unterstützung bei den anderen Kirchorten für 
den 20.8. anzufordern, da erfahrungsgemäß viele Bommersheimer Messdiener im Urlaub 
sind.  
 
Tag der Höfe: 7.10. 
Fr. Folgnand: Kirche wieder aufmachen  
J. Seel fragen, ob er was zur Kirchenkunst sagen kann 
  
 
Gottesdienst aber Anders am 8.10. 11:00 Uhr, ökumenisch im Gemeinschaftsgarten 
Wer kann helfen? Vorbereitungstermin gemäß Abstimmung : 
https://nuudel.digitalcourage.de/WH53acrwh1YZA8mh 
 
Form des Friedensgruß soll in persönlicher Entscheidung liegen. 
 
W-Lan Installation der „digitalen Dorflinde“ soll am 21.8. erfolgen.  
 
Helferabend am 13.10.  
M. Bluhm stimmt die Bewirtung mit Hr. Burkard ab.  
 
Relativ alte Kühlschränke sollen künftig nur zu Veranstaltungen angeschaltet werden.  
Oder ersetzt werden, der Pächter würde die Kosten für einen übernehmen.  
 



Sandsteinkreuz Friedenslinde: 
Der gestellte Antrag wurde abgelehnt. Zur Zeit sind keine Gelder vorhanden. Wir überlegen 
einen Spendenaufruf zu starten. 
 
Anfrage des Magschen Männerchors: Singen am Patrozinium und einem Herbstgottesdienst 
(nicht den 8.10) zu gestalten wird gerne angenommen. Wir bitten Anna Langsdorf die 
Mitteilung an Herrn Schlosser weiterzugeben.  
 
Vater unser 
 
Ende 21:55 Uhr 
 
Nächste Sitzung am 12.09.23, 20:00 Uhr 


